Bonjour à tous.

Le Triduum Pascal s'ouvre aujourd'hui par la célébration du Jeudi Saint. Nous célébrons les dons du Seigneur à son Eglise : l'Eucharistie et le Sacerdoce. Cette Fête des prêtres est l'occasion pour Régis et pour moi-même de vous redire toute notre Joie d'être prêtre, d'être vos prêtres. Merci de nous inviter à prendre part à la vie et à la mission de votre paroisse.

Aujourd'hui le Christ, avant de souffrir sur la croix, se donne lui-même en nourriture de vie pour ses disciples, hier et maintenant.

Alors que la population est appelée à vivre confinée depuis maintenant plusieurs semaines, le Christ invite l'Eglise à se dé-confiner, à sortir de ses chapelles et de ses zones de confort.

Cette année, Dieu sent la « Bétadine » plus que l'encens. Les notes mélodieuses des grands orgues sont remplacées par les milliers de musiques et de chants offerts par tous ces artistes et anonymes.

Le lavement des pieds prend tout son sens au travers de cette aide-soignante au chevet d'un malade au péril de sa vie. Les servants d'autel se changent en éboueurs et les quêteurs en postiers. Les catéchistes prennent en charge les enfants du personnel soignant et le geste de Paix prend la forme d'un pain et de quelques produits frais offerts à une voisine âgée.

« J'espère que, quand tout sera terminé, on restera amis, jeune homme... » dit-elle de la fenêtre. C'est une vraie communion qui est en train de se tisser à l'échelle mondiale et certains pensent que, cette année, il n'y aura pas de Semaine Sainte ?

Le royaume de Dieu est tout proche, ne le voyez-vous pas ? « C'est aujourd'hui que cette Parole se réalise. »

Ce dernier Repas, Jésus a décidé de le vivre chez nous, dans notre appartement, notre cellule, notre chambre d'hôpital ou de maison de retraite, dans notre service de psychiatrie ou au beau milieu de notre atelier. Un Repas partagé en pleine vigne ou au bord de ce champ d'asperges.

Le geste du lavement des pieds n'est pas pour nous qu'un symbole d'hospitalité. (Jean 13,1-15) C'est un véritable rituel décrit dans le moindre détail qui nous dit quelque chose de l'amour extrême qui va jusqu'à la mort.

Ce vêtement déposé au début du rituel et repris à la fin avant de se remettre à table nous en dit long sur cette vie déposée librement dans le tombeau et reprise lors de la résurrection.

La réaction de Pierre peut nous surprendre. Et pourtant, un maître qui se met au service dérange, un roi qui prend la dernière place déstabilise, un Dieu tout puissant qui se met à laver les pieds de ses disciples interpelle.

« C'est toi, Seigneur, qui me laves les pieds? »

Jésus va trop loin, l'image est intolérable pour notre orgueil.

Ai-je assez d'humilité pour me laisser laver et purifier ?

« C'est un exemple que je vous ai donné afin que vous fassiez, vous aussi, comme j'ai fait pour vous. »

Nous prions pour Mr des Garets Antoine et Mr Loubat Antoine qui sont allés rejoindre le Père. Nous les portons dans notre prière et notre espérance.

Bon Jeudi Saint à tous. Nous célébrerons avec Régis de nos presbytères respectifs à 17h30.

À demain. Philippe.

Si vous souhaitez nous envoyer un message, merci d'utiliser les adresses suivantes : philippe.guitart@orange.fr regis.alquier381@orange.fr